

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 24

Mahón, viernes 9 de Septiembre de 1904.

Nº 6940.

SECCION POLITICA

Ridículo

Hace pocos días íbamos en un periódico madrileño, profundamente dinástico, un furibundo artículo contra el jefe de la Unión Republicana. ¿Por qué atacaba tan fiero y rudamente a Salmerón el periódico aludido? ¿Por algún discurso del nuestro repúblico, contra la monarquía? ¿Por alguna intervención en la que figuraba al régimen conforme a sus arraigadas y honradas convicciones de republicano y de patriota? Los tremendos ataques, las terribles invectivas contra Salmerón se fundaban en que... ¿lo creará el lector? Se fundaban en que Salmerón ha desaprovechado el verano y nada ha intentado para hacer la Revolución. Quedamos asombrados después de leer el artículo del periódico aludido, profundamente dinástico y rabiosamente antir-republicano.

Ahora, con motivo del discurso que Melquiades Alvarez ha pronunciado en el mitin de Avilés, hemos podido comprobar como, al ser transmitido por telégrafo, han hecho decir al brillante orador republicano todo lo contrario de lo que dijo, cómo han exagerado el sentido gubernamental del mismo hasta el punto de convertirlo en reaccionario, y cómo, en fin, han inventado y atribuido conceptos diametralmente opuestos a los emitidos por él en su discurso elocuentísimo. ¿Por qué será?

Preocupados con lo que hace ó deja de hacer la Unión Republicana, dedicados a combatirla por todos los medios; hablando todos los días de divisiones, disgustos y antagonismos; anunciando cada lunes y cada martes que al día siguiente va á morir la Unión, y á irse completa y definitivamente por los siglos de los siglos el partido republicano, no mira la prensa dinástica que su casa arde por los cuatro costados.

Divididos por cuestiones de personas y de prebendas están los conservadores, cuyos diferentes bandos se despedazan sin piedad en una guerra en que se emplean sin el menor escrúpulo toda clase de armas de mala ley. En guerra viven los antiguos republicanos, combatiéndose con tanta saña y dureza como los mauristas y los villaverdistas, por la cuestión de la jefatura, y tanta es su impotencia que de sus luchas vive Mañana, insustentable en el poder, porque da una mayoría no tiene un partido á quien encargarse del gobierno. Estas divisiones, estos antagonismos, esta viciosa y pueril política de las facciones dinásticas, y estas de ideales, no existen nada, no dicen nada á los periódicos que tanto se preocupan de la Unión Republicana y que tanto se indignan

porque Salmerón ha dejado pasar el verano sin intentar traernos la República.

Exsistían aquí verdaderos partidos monárquicos, ruidan en sus filas la disciplina, la abnegación, el desinterés y el patriotismo, y tendrían autoridad y merecerían crédito esos periódicos cuyo maquinismo infantil traspasa los límites de lo increíble para entrar en la soberana y castrense ridiculez.

Casen á Morat con Montero y Canalja; desposen á Maura con los casantes rebeldes que tan seriamente le combaten; ya que los dos partidos, organizados en bandos como los antiguos de Cánovas y Sagasta para que turnen en el reparto del presupuesto, y luego que hayan conseguido esto no será tan ridícula y tan pueril esa política con que ahora entretienen sus ojos y procuran engañarse á sí mismos.

(«Mercantil Valenciano.»)

La guerra ruso-japonesa

BOMBARDEO INCESANTE.—LA PROLONGACION DEL SITIO

París 6.—Dicen de Chifu que un chino procedente de Port-Arthur de donde salió el 2 del corriente, da la noticia de que en el mencionado día los japoneses libraron un furioso asalto que duró tres horas siendo finalmente rechazados por las tropas rusas. El bombardeo cesó inmediatamente reanudado.

Los japoneses tiraban muy principalmente desde las posiciones de Shu-Shi Yu y de Palong-han, siendo eficaz y contestado los rusos desde Anteban y Ralungshan.

Se asegura que hace una semana la guarnición de Port-Arthur contaba á unos quince mil hombres, pero que, á consecuencia de las recientes pérdidas en la actualidad las tropas que aún están en estado de combatir solo ascienden á unos doce mil hombres.

Las noticias últimamente recibidas tienden á confirmar la impresión de que los japoneses concentran todos sus esfuerzos contra el norte de la ciudad con objeto de ver si logran penetrar en ella utilizando la vía férrea.

La disposición de los fuertes rusos, que les permite socorrerse mutuamente, hace extremadamente difícil la ejecución de los planes de los japoneses, y estos pretenden á creer que las operaciones del sitio se prolongarán durante dos meses más.

Esto no obstante el ejército sitiador no deja ni un solo momento de descanso á la guarnición de la plaza, pues apenas ha sido rechazado un asalto, cuando vuelve á ser reanudado el ofensivo con nuevo vigor.

Peró los rusos, á pesar de estar extenuados por la fatiga resisten en su pontificada resistencia confiados en la próxima llegada de Kouropkine.

Sin embargo se teme que la noticia de la toma de Liao-Yang no tenga un efecto desmoralizador sobre la valiente guarnición rusa.

LOS JAPONESES ABANDONAN EL SITIO?

Telegrafian de Chifu que los japoneses han abandonado todas sus posiciones alrededor de Port-Arthur (?).

Según se afirma el ejército sitiador solo ha conservado la posición fortificada de Pa-Li-Chwang, al norte de la plaza.

LOS APROVISIONAMIENTOS RUSOS

París.—Un cablegrama de Tokio confirma que la mitad de la ciudad de Liao Yang ha quedado reducida á cenizas, así como algunos depósitos rusos.

En dicho despacho se afirma que la mayor parte de los aprovisionamientos del ejército ruso de la Manchuria han caído en poder de las tropas mandadas por Kurki.

LOS REFUERZOS RUSOS

París.—El Estado Mayor general ruso en San Petersburgo ha dado orden á las tropas que van llegando á la Manchuria de que permanezcan provisionalmente entre Mukden y Karbin.

Ha sido formalmente desmentido el rumor de que había sido apercebido el enemigo en las inmediaciones de Mukden.

El emperador ha decidido movilizar tres nuevos cuerpos de ejército, con objeto de aumentar en cien mil hombres la cifra que había sido prevista al principiar la campaña.

DE LIAO YANG

París.—Telegrafian de San Petersburgo que, según noticias recibidas de Mukden, los trenes pudieron circular el 3 de Septiembre hasta Yantai.

El bombardeo de Liao Yang continúa formidable durante estos dos últimos días.

Los fuertes que rodean la ciudad sufrieron un cañoneo rudo y violentos ataques de la infantería japonesa. No obstante fueron rechazados.

Los rusos abandonaron antrayer Liao Yang y sus fortificaciones, incendiando las provisiones que les quedaban.

La estación de los alrededores y la ciudad china, abandonada por sus habitantes, han sufrido serios perjuicios á consecuencia del bombardeo.

Grandes columnas de humo se elevan en diferentes sitios de la ciudad.

RUYOR

París.—Dicen de Peterhoff, con insistencia, que existe una línea secreta que permite á Port-Arthur comunicarse con Kouropatkine y Peterburgo, cuya línea no ha dejado de funcionar.

ACUERDO

Londres.—Ayer se publicó en Tokio el acuerdo firmado en Seul el 20

de Septiembre por los representantes del Japón en Corea.

ACTITUD DE CHINA

París.—Inquieta á Rusia la actitud hostil de China.

El general Ma, representante de las potencias, y que se había alojado de la frontera de la Manchuria, se acerca de nuevo.

LA RETIRADA DE LOS RUSOS

París.—Un colaborador de los «Novestis» ha «entrevistado» al capitán Shirai-w, que atravesaba Moscú para llevar á San Petersburgo un despacho del general Kouropatkine.

El capitán ha declarado que era de prever que Kouropatkine ordenara continuar la retirada, ocasionando al enemigo las mayores pérdidas posibles.

El general Kouropatkine había hecho construir un nuevo ramal de ferrocarril y una nueva estación.

El capitán Shirai-w ha añadido que Kouropatkine está en excelente estado de salud y que es sumamente querido por todos sus subordinados.

LAS ULTIMAS POSICIONES

Londres.—De Tokio telegrafian que los japoneses han expugnado á los rusos de las últimas posiciones que ocupaban en la región de Liao-Yang.

El combate fué muy encarnizado y duró toda la noche.

La población de Liao Yang, al posesionarse de ella los japoneses, hallábase en su mitad educada á escombros por el bombardeo, y la otra mitad ardiendo por haber pegado fuego los rusos á los depósitos de víveres.

INFORME DE KOUROPATKINE

París.—Telegrafia Kouropatkine á su Gobierno que los rusos han ocupado importantes posiciones al Sud de Yantang.

La retaguardia rusa ha pasado el río Tia-tse para tomar otras posiciones que amenazan al ejército de Oyama.

FIESTAS EN TOKIO

Londres.—Continúan en Tokio los festejos por la toma de Liao Yang.

Las calles siguen iluminadas, recorriéndolas continuamente las músicas que ejecutan himnos patrióticos.

El pueblo sigue aclamando á los generales directores de la campaña.

NUEVOS REFUERZOS

París.—El czar ha ordenado la inmediata movilización de tres cuerpos de ejército.

Estos saldrán sin pérdida de tiempo para el campo de operaciones.

Telegramas

Madrid 6
EN UN PENAL
GRAVES DENUNCIAS
Puerto de Santa María (Cádiz).—
En la prisión de penas aflictivas se

han desarrollado graves sucesos motivados por abusos y atropellos de que se supone han sido objeto varios reclusos.

Al llegar la hora del Rancho los penados efectuaron un «plante» alegando que la comida era de mala calidad y pidiendo se presentasen en el presidio el Juzgado y la Junta local de prisiones.

El «plante» tuvo importancia, pues duró cuatro horas, no volviendo los reclusos al orden y obediencia hasta conseguir su propósito de que se presentaran el Juzgado y la Junta local de prisiones.

Cuando el Juzgado estuvo presente, uno de los presos denunció a varios empleados que habían despojado á otro penado de la cantidad de 500 pesetas próximamente.

Además, parece que también denunciaron el comercio que ejercían los empleados permitiendo la entrada de naipes y de bebidas.

Alguien aseguró que á un joven que cumple condena se desobedeció, tratando después de cometer con él actos inculcables.

En vista de la gravedad de las denuncias, el juzgado ha comenzado la instrucción del correspondiente proceso.

La primera determinación del juez ha sido la de ordenar la detención de un vigilante y un ayudante de la prisión que han ingresado en la cárcel.

Además, el director del penal ha sido suspendido de empleo y sueldo.

MAHÓN

Las fiestas de estos días

A pesar de los pocos festejos oficiales anunciados fueron muchas las personas del interior de la isla que acudieron á presenciarlos.

A las diez y media de la mañana de ayer verificóse en el salón de actos de las Casas Consistoriales el solemne acto de la repartición de premios á los alumnos de las escuelas municipales.

Presidió el acto el señor Alcalde D. Juan Victory, teniendo á su derecha á la Sra. Vincent de Rodrigo y á la izquierda al Sr. Fornaris, individuos ambos de la Junta local de Instrucción. A su alrededor tomaron asiento los maestros de escuela del distrito y señores concejales.

Repartidos los premios, algunos de ellos de bastante valor y todos de utilidad suma, recitaron poesías las niñas Margarita Mascaró Cardona alumna de la primera escuela de niñas, Angéles Rodrigo Vincent de la segunda escuela, Margarita Moll Carreras de la escuela de niñas de Lumesanas Antonia Coll Oriá y Mercedes Rodríguez Seguí de la escuela de niñas de San Luis y Catalina Pons y Pons de la de San Clemente.

Gabriel Pons de la escuela de niños de San Clemente.

Los niños Benito Santos Tudurí y Lorenzo Seguí de la misma escuela recitaron un diálogo.

Acto seguido levántose el señor Alcalde, el cual ensalzó en brillantes párrafos la fiesta que se estaba celebrando ya que producía simpática satisfacción ver reunidos á todos los alumnos del término para recibir el premio á que se habían hecho acreos

doras por su buen comportamiento durante el pasado año.

Manifestó á los profesores la satisfacción con que é y la Junta de Instrucción pública veían el celo é interés demostrado por casi todos ellos en el cumplimiento de su sagrado deber.

Animó á los niños á que continuasen por la senda emprendida en donde conquistarían gloria y provecho y terminó dando un viva á España y otro al Rey que fué contestado por los escolares.

Amenzó el acto la banda municipal y fué además presenciado por numerosa concurrencia.

Las carreras celebradas en el *Cos Nou* y éronse animadísimas.

La espectación estaba en las carreras de caballos y éstas no defraudaron las esperanzas del público.

La carrera ordinaria fué ganada por el caballo de *Se Bufera* la extraordinaria por el de *Son Ameller*.

El paseo de la Alameda estuvo concurridísimo como pocas veces, amenizando la fiesta con brillantes tocadas, además de la banda municipal, la del Regimiento de Mahón, ganantemente cedida al Ayuntamiento por el Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta Plaza.

Durante las noches de anteayer y ayer víéronse nuestras calles muy animadas, celebrándose en algunas, fiestas callejeras, y los bailes de los casinos y cinematógrafo del Teatro víéronse favorecidos por inmensa concurrencia.

Como de costumbre no hay que lamentar el menor incidente desagradable.

La Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad repartió ayer á los pobres que ampara, además del socorro ordinario, 45 kilogramos de pan que nuestro estimado amigo D. Emilio Sturia y Saura mandó á dicha benéfica institución con el expresado objeto.

Es digno de alabanza el acto realizado por el Sr. Sturia, y, en nombre de los pobres, le enviamos por él la expresión del más vivo agradecimiento.

Al amanecer de hoy ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo «Monarca».

Entre el pasaje que ha conducido figura el comandante de Artillería Sr. Ferrer y familia.

Además también han llegado un capitán y un jefe de distintas armas, y un auditor de 2.ª clase, los cuales vienen destinados á esta plaza.

La Alcaldía de esta ciudad denuncia que queda prohibida la subida de carruajes por la calle de Hannover, incurriendo en la multa de cinco á diez pesetas los contraventores.

Mañana celebrará el pueblo de Mercadal la fiesta de S. Nicolás con cabalgata, carreras de caballerías y otros regocijos populares.

En uso de la licencia que le concedió el Ayuntamiento hoy sale para Barcelona el alcalde de esta ciudad D. Juan Victory Taltavall, habiéndole se hecho cargo de la alcaldía el primer teniente D. Pedro Pons Sitges.

Esta mañana á las nueve ha tenido lugar el entierro paramente civil de la bondadosa anciana D.ª Rosa Cui ller, madre de nuestro querido amigo el Director de la Capilla Evangélica D. Miguel Longás, la cual falleció á las tres de la tarde de ayer á la edad de 85 años.

Han presidido el acto el hijo y nietos de la finada y el primer teniente de alcalde D. Pedro Pons Sitges.

Numerosos amigos de la familia han acompañado los restos á la última morada.

Una vez entrado el cadáver en el Cementerio civil, y siguiendo las prácticas del ritual que profesaba la finada, D. Miguel Longás ha pronunciado una bella y sentida oración fúnebre, despidiéndose el duelo acto seguido.

Acompañamos en el dolor á nuestro amigo y familia y les deseamos resignación en tan amargo trance.

FRAGATA ALEMANA

Ha salido de Gibraltar para Barcelona la fragata de nacionalidad alemana *Molke*, bonito buque escuela de guardias marinas, de seiscientos toneladas de desplazamiento y un andar de diez y ocho millas por hora.

Permanecerá varios días en Barcelona, visitando luego los puertos de Mahón, Aoudia, Pollensa y Palma, en donde estará tres días emprendiendo á últimos del mes viaje á América central.

Dicho buque va mandado por el comandante Mr. Aiers Fourd.

Se halla vacante la plaza de práctico del puerto de Ciudadela, debiendo cubrirse por oposición con arreglo al punto 4.º de la R. O. del 11 de Marzo de 1886, la cual tendrá lugar en la Ayuntamiento de Marina del distrito de Ciudadela el día 6 de Octubre próximo.

Debiendo proveerse por concurso la plaza de Secretario del Ayuntamiento de San Luis dotada con el haber anual de 1.000 pesetas, se hace público para que los aspirantes á ella puedan solicitarlo dentro del plazo de 30 días.

A continuación publicamos el texto del telegrama que el Sr. Alcalde dirigió el miércoles al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, interpretando un acuerdo de la Junta de Reformas Sociales.

«Alcalde Mahón á excelentísimo señor ministro Gobernación»

Madrid. Tengo el honor de solicitar á V. E. por Ley descanso dominical su plicándole en un día de la Junta de Reformas sociales se sirva incluir en ella á las tabernas.

Hemos recibido el extracto de la sesión que el martes celebró la Junta Municipal y que publicaremos en nuestro número de mañana.

En ella vemos que se ha aumentado hasta cuatro mil quinientas pesetas la consignación para celebrar dignamente las fiestas de la Virgen de Gracia del próximo año.

Ha sido impuesta una multa de diez pesetas al encargado del servicio de coches fúnebres, por el abuso denunciado en nuestro número del miércoles 7.

También sabemos que dicho encargado

gado ha manifestado hoy al Ayuntamiento que cumpliendo las instrucciones recibidas había adquirido un caballo y que terminado el otro plazo que se le ha concedido adquirirá otro, con el fin de sustituir al actual trouco qu á tantas quejas ha dado motivo.

Aplaudimos la energía demostrada por los señores concejales encargados de la vigilancia de este servicio y esperamos proseguirán su benéfica labor, pues es muy justo que el citado servicio esté á la altura de lo que se paga.

RECLUTAMIENTO Y REEMPLAZO DEL EJÉCITO

Los reclutas de este año

Publica la «Gaceta» el siguiente decreto del ministerio de la Guerra:

«Artículo 1.º Se llama al servicio activo de las armas 60.000 reclutas de los declarados soldados en el presente año.

Art. 2.º El cupo de los mozos declarados soldados en el año actual, con que cada una de las zonas de la Península contribuirá el reemplazo del ejército, será el que señala el estado núm. 1, que marca además el número de hombres que componen la primera quinta parte, que vendrá á fin con las tres últimas de 1903, como reemplazo de 1904 y las cuatro que quedarán en caja para ingresar en los cuerpos como reemplazo de 1905.

Art. 3.º Los estados números 2 y 3, señalan asimismo el cupo de 1904, por islas y grupos de ellas de Baleares y Canarias, la primera quinta parte que se unirá á las tres de 1903, y las cuatro que quedarán para 1905.

Art. 4.º Las comisiones mixtas y las zonas de reclutamiento cumplimentarán este decreto en la forma que determina el cap. 16 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, el art. 3.º de la de 17 de Julio del año actual y el 4.º de la de 4 de Diciembre de 1901, en la parte que le concierne á cada organismo de los citados.

En el repartimiento general del contingente por zonas corresponden á Baleares:

Mallorca, 282 reclutas, que irán á finas como reemplazo del año actual y 1128 que quedarán en caja para ingresar en los cuerpos como reemplazo del año actual.

Menorca, 43 y 173 reclutas respectivamente.

Ibiza—Formentera, 17 y 67.

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan Victory reunióse el martes día 6 del actual en las Casas Consistoriales la Junta local de Reformas sociales, para tratar entre otros asuntos del Reglamento para la aplicación de la Ley de 1.º Marzo último relativa al descanso dominical.

Estudiadas con toda detención dichas disposiciones, acordó la Junta dar á las mismas el más exacto cumplimiento procurar su más fiel observancia por parte de las personas y entidades á quienes obligan.

Acordó además consignar en acta que la Junta vería con sumo agrado que se incluyera en el Reglamento el descanso dominical forzoso para las tabernas y establecimientos análogos y que se telegrafiará en este sentido al Sr. Ministro de la Gobernación.

Nos consta que el Sr. Alcalde cumpliendo el acuerdo de la Junta de Reformas sociales, telegrafió al citado señor Ministro en el sentido en que queda expresado.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 7, 7:45. San Petersburgo.—El generalísimo Kouropatkins telegrafía que su ejército continúa batándose en retirada a la orilla derecha del río Taitcheu. Su retaguardia rechaza fuertes ataques de las fuerzas japonesas que impedían el paso del río.

Madrid 7, 8:20. San Petersburgo.—Un telegrama de Mukden anuncia que ha empezado la evacuación de la ciudad. Han salido casi todos los ancianos, mujeres y niños.

Madrid 7, 9:25. San Petersburgo.—En un combate habido a veinte millas de Mukden han sostenido una reñida batalla, las fuerzas rusas que abandonaron a Liao Yang, con las que manda el general Kurck, resultando más de trescientas bajas en ambos ejércitos.

Madrid 7, 10:30. Londres.—Asegúrese que después de un rudo combate, las fuerzas mandadas por el general Kurck apoderáronse de Jan-tai.

Madrid 7, 11:25. Murcia.—Se ha suicidado arrojándose en unos rails al paso de un tren, el conocido abogado D. Luis P. Masfiel.

Madrid 7, 12:40. Ha sido puesto en libertad bajo fianza personal de cuatro mil pesetas el inteligente redactor de «El Gaceta», D. Cristóbal de Castro, que fue preso cinco días por delitos de imprenta.

Madrid 7, 13:10. Castellón.—Telegráfan de Vinaroz que se han reproducido los sucesos de días anteriores.

Madrid 7, 14:15. Bilbao.—El Consejo de Administración de la fábrica «Vasconia» ha entregado la contestación a sus obreros.

Madrid 7, 14:15. Tokio.—Noticias fidedignas aseguran que el ejército que fue derrotado en Liao yang comprendía ciento ochenta y cuatro batallones, ciento veinte y ocho escuadrones y quinientos sesenta y dos cañones.

Madrid 8, 7:20. San Petersburgo.—Los rusos han evacuado las orillas del río Taitcheu.

Añádese que los japoneses debían empezar ayer el ataque general por mar y tierra contra la plaza de Port-Arthur.

Madrid 8, 9:30. Bilbao.—Asegúrese que se ha acordado proceder a la clausura de la fábrica «La Vasconia» a causa, según los patronos, de la injusta conducta observada por los operarios.

Madrid 8, 10:35. Roma.—Ha dimitido su diócesis el obispo de Dijon.

Madrid 8, 11:40. Vinaroz.—Contaba la huelga en el mismo estado de ayer.

Madrid 8, 12:45. Málaga.—Han llegado los coros de Clavé los cuales han tenido un entusiasta recibimiento.

Madrid 9, 5:10. Tánger.—Las tropas del Sultán han obtenido cerca de Ujda, una importante victoria sobre las fuerzas del pretendiente.

Madrid 9, 7:40. Estas completamente derrotadas dispersáronse emprendiendo la fuga en distintas direcciones.

Muchas son las personas que acuden a la Alcaldía para recoger datos y consultar las obligaciones que les imponen la Ley y Reglamento citados, por lo que a sus respectivos comercios o industrias conviene, y nos permitimos aconsejar a cuantos no hallen comprendidos en alguna de aquellas disposiciones y tengin dudas respecto a la verdadera aplicación que deban darse, no reparen en acudir a las Casas Consistoriales, pues sabemos que el Sr. Victory ha dado órdenes a fin de que se faciliten datos concretos y claros para que todos y cada uno de los consultantes tengan conocimiento claro de sus deberes.

Damos nuestra enhorabuena al señor Nicolás por el buen acierto con que está exhibiendo sus recepciones de cinematógrafo.

El numeroso público que todas las noches concurre a presencia, las queda completamente satisfecho.

Tan completos eran los llenos del domingo, y ayer día de la Virgen que se puede decir con satisfacción que pocas veces hemos visto nuestro hermoso cine concurrencia.

El domingo público que todas las noches concurre a presencia, las queda completamente satisfecho.

Tan completos eran los llenos del domingo, y ayer día de la Virgen que se puede decir con satisfacción que pocas veces hemos visto nuestro hermoso cine concurrencia.

Llamaron poderosamente la atención las preciosas películas tituladas «Novela de amor» y «Maria Antonieta».

Esta noche dará una extraordinaria función, presentando treinta películas diferentes y treinta vistas fijadas.

La función estará dividida en tres secciones.

Empezará a las nueve y habrá dos descansos de 15 minutos.

Las personas que deseen concurrir a toda la función solo pagarán las dos terceras partes.

También podrán asistir a una sola sección de las tres pagando el precio corriente.

Precios para toda la función. Ptas. Entrada y butaca 0.60

id. al 2.º piso 0.60

id. al 3.º id. 0.40

id. al paraiso 0.30

Paleo platea sin entrada 1.50

id. primer piso 1.50

Entrada a platea y primer piso 0.60

Precios para una sola sección. Entrada y butaca 0.30

id. al 2.º piso 0.30

id. al 3.º id. 0.20

id. al paraiso 0.15

Paleo platea sin entrada 0.75

id. primer piso 0.75

Entrada a paleo y platea 0.30

pañeros de otras poblaciones que se cunden a huelga como lo han efectuado los de Cetto, Bets y otros puntos.

Se dice además que los que la dirigen piensan invitar al paro general a los obreros de muelle de los más importantes puertos de España.

Hablando con una importante persona, integrante en la Federación de obreros de mar de Barcelona, ha manifestado que es de admirar la decisiva campaña que contra el capital llevan a cabo los compañeros de Marsella y que de ser invitados a secundarles no se sabe todavía resolución alguna, por depender de una junta general, pero que todavía está en la memoria de algunos, la desacertada huelga que iniciaron el año pasado en Barcelona y la ra, de resultados de la cual todavía hay muchos obreros sin trabajo.

SECCIÓN LIBRE

El Descanso Dominical

Es de cerrar los establecimientos y dejar abiertas las escuelas, es cerrar el paso a la cultura y abrir o embrocamiento. EL LIBERAL, 7 Septiembre.

El párrafo que antecede, y que motiva las siguientes líneas, nos parece incompleto si inñidos en los nombres de tabernas y cafeterías no comprendemos, con buena voluntad, los Cales, Casinos y Sociedades donde se expenden licores.

Estos establecimientos son las tabernas del rico, las tabernas aristocráticas en donde el que tiene peritas puede saciar su sed y hasta tomar una Dominical torra.

che a, mientras el pobre de a cinco céntimos se ve privado de tomar un refresco en un cafetín ó de comprar el vino para la comida.

Se ha fijado en esto nuestra junta de Reformas Social.

Es tan escandalosa la vulgar borrachera pillada en el último cafetín de la calle de Santa Cecilia, como la última Dominical que se permite cogar en el «Círculo B»; en el «Fomento A» ó en el «Casino C».

Entendamos pues, por lo expuesto que nuestra junta quiera de haber sido más clara, más extensa y más concreta en su acuerdo sobre este particular.

Y esta, nuestra opinión, obedece principalmente a la falta de equidad y justicia que implicaría el aplicar la ley a los taberneros populares y evitarla en la de a ta ester. No es que tengamos el ánimo de meternos a defensores de tabernas y cafeterías.

Somos contrarios decididos de la nueva ley del Descanso Dominical. Para todo el que trabaja es el Descanso Dominical ó no, una necesidad; pero impuesto por una ley es una arbitrariedad odiosa. Queremos el derecho al que trabaja de pedir, de exigir, un día de descanso por semana esta ía muy bien; pero que se prive de trabajar al que quiere hacerlo y al que necesita hacerlo, es una arbitrariedad odiosa, repetimos, impropia de los tiempos de libertad en que vivimos, y un atentado indiscutible a la libertad individual.

Si tras esta privación de nuestra libertad, viésemos el cierre de tabernas y cafeterías, acompañada de amplia prosperidad para las tabernas de los ricos, pudiera darse por satisfecha nuestra Junta de Reformas sociales por los resultados de su gestión.

Madrid 9 Septiembre 1904.

FRANCISCO ANDRÉS.

Advertisement for Doña Rosa Guillén Viñuales, widow of Longás, with religious text and date: Madrid 9 de Septiembre de 1904.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES
Sulfatadas-Sódicas-Litínicas.

MEDALLA DE ORO. Exposición PARIS 1900

DEPURATIVAS-DIURÉTICAS—No exigen régimen
APERITIVAS-LAXANTES.—No irritan jamás.

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos,
Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Ri-
ñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la V giga
y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BANO, son eficacísimas y superiores á todo trata-
miento para el herpetismo, escrof lismo, artritisimo y demás afecciones de la
piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS SÓDICAS LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas
las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RINONES e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD.

Es agradable en las comidas.

No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové
y Blanco, Pla de las Bcatas, 4.—BARCELONA.

Depósito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU

Femenías, fotógrafo

Taller fundado en el año 1869

PLAZA MIRANDA, 4

SEIS RETRATOS VISITA TRES PESETAS

Catálogos de fotografías para monederos, calza lu, muebles, joyas, e.c.

Retratos desde un real de vellón á cinco duros

Ampliaciones al tamaño natural de una foto-
grafía por pequeña que sea y deteriorada que es-
té, á precios muy económicos.

Se hacen retratos mates (novedad y permanente); retratos en co o-
res; sobre platos, paletas, panderetas, ladrillos y esmaltes.
En este taller se retratan todos los días incluso festivos y domingos
de nueve mañana á una tarde.

(Muestrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte)

Algarrobas

En el almacén de Miguel Estela, Andén Levante número 23, se venden de clase superior á 12 pesetas los 100
kilos con consumos satisfechos y á 1150 pesetas sin de-
rechos de consumos.

Pedicure, callista

Se encuentra de regreso en esta ciudad el afamado
Profesor callista francés M. Henri Sartet quien tiene el
gran gusto otra vez de ofrecer sus servicios á los pa-
cientes de callos, culls de poll, etc, y grandes especia-
lidades en todas las dolencias de uñeros. Todas las ex-
tracciones son garantizadas sin molestia alguna. Reco-
nocido por el primero por sus grandes habilidades.

Recibe por la mañana de 7 á 12. Por aviso á domi-
cilio tarde.

MORERAS, 1.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales,
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre,
activan la digestión, y limpian el estómago y los
intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del
sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una
medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor
de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos
que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & CA. BARCELONA.

Antigüedades

El representante de la casa M. G. de Eiris de Ma-
drid compra toda clase de objetos antiguos consistentes
en muebles de todas clases, abanicos, joyas, telas, relo-
jes de sobremesa y de caja, grabados, cuadros, retablos
retratos, tallas, figuras de porcelana, jarrones y floreros
de id, evillas de pedrería falsa y fina, etc.

Se recibirán los avisos calle Nueva n.º 25. También
pasará dicho señor á los predios donde se tenga algún
objeto de este ramo.

Alcaldía de Mahón

CEMENTERIOS

Debiéndose expresar el día 9 del or-
riente mes las obras de recorrido y
blanqueo de los panteones y nichos
particulares de los Cementerios de esta
Ciudad, se anuncia al público para que
los propietarios de ellos puedan si así
lo desean pasar á inspeccionarlos y á
hacer las observaciones que procedan
ante a Junta de Cementerios.

Mahón 7 Septiembre de 1904.—El
Alcalde, Juan Victory.

El Ayuntamiento de mi presidencia
acordó en sesión del día 5 del actual
prohibir la suida de carruajes por la
calle de Hannover.

Lo que se anuncia para conocimiento
del público, imponiéndose á los
contrayentes la multa de cinco á
diez pesetas según los casos.

Mahón 9 Septiembre 1904.—El Al-
calde, Juan Victory.

Recaudación de arbitrios municipa- les del Ayuntamiento de Mahón.

Repartimiento del cupo de la sal co-
respondiente al año 1903.

Don Juan Monjo y Hernández, Re-
caudador del Ayuntamiento de esta
ciudad

Hago saber: Que en virtud del
acuerdo tomado por el Ayuntamiento
de esta ciudad en sesión celebrada en
el día de ayer, se acordó prorrogar el
plazo voluntario de la recaudación de
dicho repartimiento hasta el día 20 del
corriente mes, con el fin de que los
contribuyentes que no hubieren satis-
fecho sus cuotas durante el primer pe-
ríodo voluntario que se señaló puedan
verificarlo sin recargo alguno hasta la
expresada fecha en el local donde ten-
go establecida mi oficina, situado en
los bajos de estas Casas Consistoriales
n.º 20, de conformidad á lo dispuesto

en el artículo 26 de la Instrucción de 26 de
Abril de 1900.

Los que dejen transcurrir este se-
gundo plazo sin efectuar el pago, in-
currirán en el recargo de 5 por ciento
del primer grado de apremio.

Y lo hago público para conocimiento
de los interesados.

Mahón 6 Septiembre de 1904.—Juan
Monjo y Hernández.

Industrial Mahonesa

(en liquidación)

Se convoca á los Sres. accionistas á
la junta general extraordinaria, que
se celebrará el 5 de Octubre próximo
á las 4 de la tarde, en el local de la fá-
brica, para dar cuenta del resultado
de la subasta de la misma y estado de
la liquidación de la Sociedad, á fin de
que en su vista, puedan acordar lo que
ocean conveniente.

Si no se reuniera en dicho día, sufi-
ciente número de accionistas, tendrá
lugar la junta el siguiente, á la misma
hora, tomándose acuerdo sea cual fue-
re su número. El depósito de acciones
para asistir á la Junta, deberá efectuar-
se en la forma prescrita en los Es-
tatuos.

Mahón 8 Septiembre de 1904.—Por
la Comisión liquidadora, Juan Font.

SALON MODELO

BARBERIA Y PELUQUERIA

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, exararar
rá el público que se digna honrarlo
con su asistencia un esmerado servicio
unándose de todas las reglas higiénicas
necesarias á la garantía de la salubri-
dad.

Para dicho fin, se ha adquirido una
Estufa antiséptica con el uso de la For-
malina para la desinfección de todos
los utensilios de Barbería puesto al
servicio de cada persona.

Se confeccionan toda clase de postu-
ros.
ARRA VALETA, 10—MAHON.